
Förderverein Ahlenmoor e.V. 

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 14.07.2021 

TOP 1 

Die Vorstandsvorsitzende Elke Busch eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder und Gäste der 

Versammlung. 

TOP 2 

Christian Fiedler und René Niedermeyer sind entschuldigt. Dennoch sind ausreichend Vereinsmitglieder 

anwesend. Damit ist die Versammlung beschlussfähig. 

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 

TOP 7 Informationen von Frau Karin Fäcke über die Arbeit und Aktivitäten des MoorIZ wird auf TOP 3 

vorgezogen, da Frau Fäcke einen Anschlusstermin wahrnehmen möchte. 

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 27.02.2020 wird mit einer Enthaltung genehmigt. 

TOP 3 

Die Leiterin des MoorIZ, Frau Karin Fäcke, berichtet ausführlich über die Arbeit und Aktivitäten des MoorIZ 

im vergangenen Jahr. 

Auch das MoorIZ hatte erhebliche Beeinträchtigungen durch die Corona-Pandemie. Dennoch konnte eine 

Vielzahl an Projekten vorbereitet werden. 

Im Jahr 2020 hatte das MoorIZ Corona bedingt halb so viele Gäste wie im Jahr zuvor, dennoch betrugen 

die Einbußen im Shop lediglich 1/3 bis 1/4 des Vorjahresumsatzes. 

Viele Hygienekonzepte wurden geschrieben und umgesetzt. 

Zudem ist das MoorIZ auf Facebook sehr aktiv. 

Die Beleuchtung im MoorIZ wurde auf LED umgestellt. 

Antje Sievers, Absolventin eines Freiwilligen Ökologischen Jahres (FÖJ) hat den Dienst auf 1,5 Jahre 

verlängert. 

Frau Neumann kehrt nach vier Monaten Abwesenheit im August an ihren Arbeitsplatz zurück. 

Marek Kania ersetzt Henry Knust als Mitarbeiter in der Flächenpflege. 

Im April 2020 wurde die Beschilderung des Moorerlebnispfades eingeweiht. Für die Begehung des Pfades 

gibt es ausleihbare Rücksäcke, welche sehr gut angenommen werden. 

Ebenfalls gibt es ausleihbare Rucksäcke für den Wald. Die Rucksäcke und deren Inhalt wurden 

überarbeitet. 

Noch im Juli wird ein neuer Ausstellungsteil eröffnet, Thema: Steingräber. 

Der Moormarkt wurde sehr gut angenommen. 

In den Sommerferien werden viele Aktionen für Schulkinder angeboten. 

Am 13. + 14.09. wird das Greifswalder Moor Centrum ein Tinyhouse aus nachwachsenden Rohstoffen im 

Hof des MoorIZ vorstellen. Vorstellbar wäre ein Tinyhouse auf Schienen für das Ahlenmoor. 

Vor dem Eingang zum Restaurant wurde ein Kräuter- und Staudenbeet (Insektenfreundlich) angelegt. 

Zudem weist Frau Fäcke auf verschiedene Veranstaltungstermine hin. 

Besonders stolz ist Frau Fäcke über die Arbeiten der diesjährigen Absolventinnen des FÖJ. Es wurde ein 

Malbuch mit selbstgezeichneten Motiven, die das Moor betreffen erstellt. Zudem wurde ein Modell der 

verschiedenen Schichten des Moores erarbeitet. Die einzelnen Schichten lassen sich abnehmen und am 

Ende kommt ein Steingrab zum Vorschein. 



TOP 4 

Bericht der Vorsitzenden 

Jahresbericht 2020 

Anfang März trafen sich Mitglieder des Hadler Lions Club und des Fördervereins zum alljährlichen 
gemeinsamen Entkusseln. 

Außerdem wurde von Mitgliedern der Torfstich für die Saison hergerichtet und das Buchweizenfeld neu 
eingefasst, für die Aussaat vorbereitet und Buchweizen gesät. 

Das von der Bingo-Umweltstiftung geförderte Projekt 'Beschilderung des Moorpad' ist abgeschlossen. Es 
wurde mit 1.527,63 Euro (Gesamtkosten 5.757,63 Euro, davon 4.230,00 Euro von Bingo) seitens des 
Fördervereins finanziert und durch Arbeitseinsätze beim Gründen und Aufstellen der Schilder unterstützt. 
Die Einweihung fand erst im Oktober 2020 unter Beteiligung von Vertretern der Stiftung statt. Der Moorpad 
wird von den Gästen sehr genutzt und es gibt viele positive Rückmeldungen. 

Zwei kulturelle Veranstaltungen konnten unter Einhaltung aller Hygienevorschriften durchgeführt werden. 
Der FV hatte im August zu einem musikalischen Spaziergang 'We walk along' entlang des Moorpad und 
durch den Wald eingeladen. Aufgrund des heißen Wetters wurden alle fünf Stationen in den Wald verlegt. 
Eine Wiederholung dieses Angebotes wird gewünscht. 

Die Schauspielerin Petra Jaeschke führte das Märchen 'Die Bienenkönigin' auf. Die Veranstaltung fand im 
Hof des Heidelbeerhofes unter freiem Himmel statt. 

Alle anderen geplanten Veranstaltungen wie der Vortrag von Dr. Rösler über die Moorbauern der Finndorff 
Siedlungen, der Moormarkt, eine geführte Radtour zu den Stein- und Hügelgräbern im und ums Ahlenmoor 
unter Leitung des Verkehrsverein Wanna und eine Lesung in Zusammenarbeit mit der Samtgemeinde 
fanden leider nicht statt. 

Die Einsätze der SchülerAG der Johann-Heinrich-Voss Realschule Otterndorf beschränkten sich im 
vergangenen Schuljahr auf drei Treffen. U.a. wurde die Ernte des Buchweizens von den Schülern und 
Schülerinnen eingebracht und auch das schon zur Tradition gewordene Buchweizen Waffel backen 
klappte. 

Der Verein hat z.Zt. 78 Mitglieder. 
 

Bericht des Schatzmeisters 

Der Kassenwart René Niedermeyer ist verhindert. Elke Busch trägt den Bericht vor. 

Bankkonten:   Wespa   Kassenstand per 31.12.2020   5.370,79 

   Wespa Bingo  aufgelöst nach Abschluss des Projektes 

   Wespa Sparbuch Stand per 31.12.2020    4.438,97 

   Volksbank  Stand per 31.12.2020    1.483,43 

   gesamt  per 31.12.2020       Euro           11.293,19 

Bingo Lotto Projekt:  Gesamtkosten  5.757,63 

   Bingo Förderung 4.230,00 

   Förderverein  1.527,63   

Kassenprüfer Wilfried Fisser berichtet, dass die Kasse durch Petra Otten und ihn geprüft wurde. Die 

Kasse wurde ordentlich und übersichtlich geführt. Es wurden keine Beanstandungen festgestellt. 

Wilfried beantragt daher die Entlastung des Vorstandes 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

TOP 5 

Anträge zur Tagesordnung     -keine- 

 



TOP 6 Wahlen 

Wiederwahl des 1. Stellvertretenden Vorsitzenden Winfried Busch. -einstimmig- 

Wiederwahl des Schriftführers Christian Fiedler 

Herr Fiedler ist abwesend, hat einer Wiederwahl jedoch vorab zugestimmt. -einstimmig- 

Wiederwahl des Beisitzers Klaus Mangels -einstimmig- 

Hans-Hermann Peters wird als Kassenprüfer vorgeschlagen, da Wilfried Fisser nach zwei Jahren nicht 

wiedergewählt werden kann. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig, Hans-Hermann nimmt die Wahl an. 

Es stellen sich zwei neue Mitglieder, Erik Stopper und Walter Wollenweber aus Ahlen-Falkenberg kurz vor. 

Beide werden als Beisitzer in den Vorstand gewählt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Im nächsten Jahr stehen die erste Vorsitzende, Elke Busch, und der Kassenwart, René Niedermeyer, zur 

Wahl. Beide werden ihre Posten zur Verfügung stellen. Bis dahin ist eine Nachfolge zu finden. 

TOP 7 

Frau Dr. Pannek (Naturschutzstiftung) informiert anhand einer PowerPoint-Präsentation über die 

geplanten neuen Projekte des Walderlebnispfades und „Neue Wege“ des Natur-Erlebnispfades im 

Ahlenmoor. Die Präsentation wird diesem Protokoll beigefügt. 

Top 8 Verschiedenes/Anregungen 

Hans-Hermann Peters vermisst einen Ordner mit Fotos von der Eröffnung des MoorIZ. Er bittet zu prüfen, 

ob dieser Ordner irgendwo zu finden ist. 

Laut Elke Busch entsteht auf dem Spielplatz am MoorIZ eine Wasserpumpe für das „Matschfeld“ welche 

vom Förderverein finanziert wird. 

Am 11.07. fand der Moormarkt statt, der Förderverein hat sich mit einem Waffelstand daran beteiligt. 

Am 21.08. findet zum zweiten Mal die Veranstaltung „We walk along“ statt. Hier treten mehrere Musiker an 

verschiedenen Orten im Wald auf. 

Sofern Corona es zulässt, berichtet Dr. Rößler am 24.10.2021 über die Moorkolonisation/Findorff 2020. 

Besonders zu erwähnen ist, dass der Förderverein Ahlenmoor 10.000 € für die Beschilderung eines 

Walderlebnispfades bereitstellt. 

 

Die erste Vorsitzende Elke Busch schließt die Sitzung um 20.50 Uhr. 

Protokollführer: Christian Schumacher 

 


